

Grütli.

Dieser stillverborgene Ort, das Rütli, wie es richtiger heißt, war der Schauplatz jener großen Scene, in der von den Repräsentanten der drei Cantone die Befreiung der Schweiz beschlossen wurde. Unter schönen Obstbäumen entspringen hier drei Quellen, die der Volksglauben den drei Helden zuschreibt, welche hier im Jahr 1307 für die Freiheit des Landes sich die Hände reichten. Das Rütli ist eine Wiese, die am Fuße des Seelisberges, etwas mehr als 600 Fuß hoch über dem Wasserspiegel des Urner Sees, gelegen ist. Sie ist von Wald umgeben, Alles athmet hier idyllische Einsamkeit, ganz würdig jener erhabenen Scene, die uns Schiller in seinem Meisterwerke so vortrefflich geschildert hat.